Cumple 11 meses la recesión en EU (El Reforma 02/12/08)

Cumple 11 meses la recesión en EU (El Reforma 02/12/08) El Dow Jones cayó 7.7 por ciento, el Nasdag 8.95 por ciento, y la Bolsa Mexicana de Valores, 4.88 por ciento. Foto: Reuters La recesión actual podría convertirse en la segunda más larga, sólo superada por la Gran Depresión, informó el panel REFORMA/Staff Washington DC, Estados Unidos (2 diciembre 2008).- La economía de Estados Unidos está en recesión desde diciembre de 2007, anunció este lunes un panel de economistas encargado oficialmente de estudiar los ciclos económicos, lo que tuvo sus consecuencias en los mercados del mundo. El Comité de Investigación del Ciclo Económico de la Oficina Nacional de Investigación Económica (NBER, por sus siglas en inglés, un grupo privado sin fines de lucro, con sede en Cambridge, Massachusetts) dijo que llegó a esa conclusión el viernes pasado. La actual recesión podrían convertirse en la segunda más larga, sólo superada por la Gran Depresión que inició en 1929 y terminó en 1933, si los actuales pronósticos se cumplen. "Claramente, (la recesión) no va a terminar en unos meses. Seríamos afortunados si acabara a mediados del año próximo", afirmó en una entrevista Jeffrey Frankel, miembro del Comité y profesor de la Universidad de Harvard. El cierre de 1,2 millones de empleos estadounidenses de forma consistente en lo que va de este año fue el mayor factor que consideró el Comité para determinar el comienzo de la contracción económica, dijo el grupo. De esta forma, George W. Bush se convierte en el primer presidente estadounidense desde Richard Nixon en haber experimentado dos recesiones durante su mandato, la anterior fue en 2001. Una recesión es generalmente definida como dos trimestres consecutivos de descenso de la actividad económica, pero el panel tiene sus propios criterios para determinarla. Para este grupo, comienza cuando la economía alcanza un pico de actividad y termina cuando la economía toca su piso. "Se identificó diciembre de 2007 como el mes en el que la economía alcanzó la cima", precisa el NBER. Considera incluso que si en el primer trimestre de 2008 el PIB estadounidense tuvo un crecimiento de uno por ciento anual, se trataba de un trimestre recesivo, al igual que el segundo, que sorprendió con un alza robusta de 2.8 por ciento. Para el colmo de los sensibles mercados de valores, en Austin, Texas, el presidente de la Reserva Federal (Fed) estadounidense, Ben Bernanke, emitió un discurso que hacía un balance negativo de la situación económica de ese país. Reconoció que la "posibilidad de utilizar una política clásica de intervención sobre las tasas para sostener la economía es evidentemente limitado actualmente" y habló de hacer uso "de numerosos medios" de intervención para aumentar la liquidez disponible, como comprar bonos del Tesoro. El promedio industrial Dow Jones cayó 7.7 por ciento, el Nasdaq 8.95 por ciento, y la Bolsa Mexicana de Valores, 4.88 por ciento. También el petróleo sufrió los efectos ante los malos augurios económicos. El West Texas Intermediate (WTI) para entrega en enero cayó hoy 5.15 dólares para cerrar en 49.28 dólares por barril. Esfuma crisis riqueza Al término de octubre del presente año, la riqueza acumulada en los mercados de valores del mundo regresó casi al mismo nivel que tenía en octubre de 2004, al ubicarse en 33 billones 655 mil millones de dólares, según cifras de la Federación Mundial de Bolsas de Valores. Sólo en el último año, la pérdida en el valor de capitalización de las bolsas del mundo fue de 29 billones 396 mil millones de dólares. Sólo en septiembre y octubre del presente año se concentró más de la mitad de la pérdida acumulada en los últimos 12 meses. En septiembre, cuando Lehman Brothers se declaró en quiebra, las bolsas del mundo contrajeron su valor en 6 billones 262 mil millones de dólares. Al mes siguiente, después de que los analistas concluyeron que el paquete de rescate del sistema financiero era insuficiente, las bolsas del mundo adicionaron otros 9 billones 112 mil millones de dólares a sus pérdidas. Falta contabilizar noviembre. Con información de Juan Carlos Orozco, AFP, Bloomberg, Reuters y Notimex